

Los SIMIOS

Diario de F.E.T. de las J.O.N.S.

N.º V — Núm 1462 — Precio, 50 cts.

Gerona, martes 2 de septiembre de 1947

DIEUDONNE COSTES



El famoso aviador francés, Costes, va a ser juzgado como colaboracionista, acusado de agente de propaganda nazi en América y espía en África del Sur.

Nació en 1892, en Causade. Sobresalió en la primera guerra europea y más tarde con Rignot, Brix y Bellonte cruzó el Atlántico sur, bate el récord mundial de distancia en línea recta, vuelo en el que desapareció y se llegó a temer por su vida y más tarde estableció un nuevo récord al atravesar el Atlántico norte.

S. E. el Jefe del Estado sale de San Sebastián

Vitoria preside la inauguración del Instituto de Sanidad y recibe la primera Medalla del P. Francisco de Vitoria

Una multitud entusiasmada aclamó al Jefe del Estado cuando en esta ciudad y en el trayecto como en Burgos

San Sebastián, 1. — S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo ofreció ayer en el Palacio de Ayete un almuerzo a las principales autoridades de Guipúzcoa. — Cifra.

Excepciones el Generalísimo, señora e hija. — Cifra.

EL CAUDILLO SALE DE SAN SEBASTIÁN

San Sebastián, 1. — A las dos y cuarto de la tarde, ha salido con dirección a Vitoria S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, acompañado de su señora y de su hija, dando por terminada su estancia en esta capital. Con el Caudillo han salido también los jefes de sus Casa Militar y Civil, teniente general Martín Alonso y don Fernando Fuentes, respectivamente, así como las demás personalidades que constituyen su séquito.

En el prado de Ayete, el Generalísimo fué despedido por el ministro de Asuntos Exteriores, don Alberto Martín Arias, y señora; el de Justicia, don Raimundo Fernández Cuesta y señora, y por otras muchas autoridades y personalidades. — Cifra.

EN VITORIA

Vitoria, 1. — Desde primeras horas de la tarde comenzó a notarse en nuestra capital inusitada animación con motivo de la visita de S. E. el Jefe del Estado. La ciudad se halla engalanada con profusión de colgaduras y banderas, y de toda la provincia llegó inmenso gentío, haciendo a algunos pueblos en masa.

Entre las primeras personalidades llegadas figuraba el ministro de la Gobernación, don Blas Pérez, y el doctor Patañca, director general de Sanidad, que fueron invitados con un almuerzo por el gobernador civil.

A rededor de las cuatro y media de la tarde llegó S. E. el Jefe del Estado. Junto al edificio del Instituto de Sanidad se agolpaba numerosísimo público que hacía difícil tránsito por aquellos lugares y a la puerta del edificio esperaban todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

Al aparecer el coche del Caudillo, las aclamaciones y vitores se hicieron ensordecedores. El Generalísimo venía acompañado de su esposa y de su hija.

Después de descender del coche y recibir el saludo de bienvenida de las autoridades, penetró en el Instituto de Sanidad que con esta visita del Jefe del Estado quedó inaugurado oficialmente.

EN EL AYUNTAMIENTO

Vitoria, 1. — Después de abandonar el Generalísimo el Instituto provincial de Sanidad, se trasladó a la Casa de la Ciudad. Su paso se hizo difícil por la enorme masa de público congregado. El itinerario presentaba un brillante aspecto, pues aparecía magníficamente adornado con gallardetes, banderas y arcos. Llegado a la plaza de España (Viene de la pág. 6.)



Visita a Bañolas de los cursillistas de Prehistoria

Bañolas, 1. — Los Profesores nacionales y extranjeros y los licenciados que asisten a los Cursos de Prehistoria y Arqueología en Ampurias, acompañados de los doctores Pericot y Almagro, han efectuado hoy su segunda excursión científica, visitando en primer lugar la villa medieval de Besalú, en la cual han sido cumplimentados por las Autoridades locales.

A continuación se han trasladado a Serriá, visitando las cuevas de «Els encantats», «Vora Gran» y «Relau», efectuando algunas excavaciones y estudiándose las culturas magdalenense, solutrense y aurignaciense.

Después, se trasladaron a las orillas del lago de Bañolas, visitando detenidamente la iglesia románica de Porqueras.

Por la tarde fueron visitados el Museo Darder y el Arqueológico, las joyas que atesoran las iglesias de esta ciudad y las colecciones particulares de piezas arqueológicas.

Como final de la visita, el Ayuntamiento de Bañolas ha obsequiado a los ilustres visitantes con un vino de honor.

Tanto los Profesores como los alumnos han quedado altamente complacidos de haber conocido uno de los parajes más hermosos de la provincia de Gerona, que encierra la cuna de las primitivas civilizaciones y por las atenciones recibidas en todas las poblaciones visitadas. — Colresponsal.

PRIMADO DE BOLIVIA CUMPLIMENTA AL CAUDILLO

San Sebastián, 1. — Ha visitado a S. E. el Jefe del Estado en su residencia del Palacio de Ayete, monseñor Abel Arce, Prímado de Bolivia, arzobispo de La Paz, acompañado de un familiar. Monseñor Arce celebró la misa en la capilla de Palacio a la que asistieron Sus

EL EMBAJADOR ARGENTINO EN VILLA DE SANTILLANA



El embajador de la nación hermana en España, señor Radío, durante su visita a la histórica villa de Santillana, acompañado de las Autoridades locales

Palabras de S.E. en el Ayuntamiento de Vitoria

Que la primera Medalla del P. Francisco de Vitoria sea para Su Santidad

Señor Alcalde; señores: Han pasado los años y el Ayuntamiento de Vitoria conmemora el centenario de Fr. Francisco de Vitoria creando la Medalla que lleva su nombre. La trascendencia de que a los 400 años en vivas las doctrinas y los ritos de Francisco de Vitoria es más elocuente de lo que quisiera decir. Sin embargo, hay un hecho que es de destacar, y es que aquel insigne dominico no era más que un predicador y un misionero o representante de la fe católica. Las diferencias, el gran punto que aparece entre el centenario de España y de algunos de los otros pueblos reside en esto mismo. Las diferencias de conciencia, la rectitud y de ideario de un pueblo católico con los de aquellos pueblos que no lo son. La distancia que hay en que vida sea sólo medio o de que vida constituya un fin. Para que la vida sea fin, hay que sacar los provechos materiales. Para los otros, en que la

vida es un medio y que caminen hacia fines más altos, se imponen otros deberes, sacrificios, actos de fraternidad cristiana. Esta es la razón de que la obra de Francisco de Vitoria esté siempre viva. Y por ello, antes de ostentar esta Medalla, la primera creada, yo he de hacerle a este Ayuntamiento una petición: que sea sólo la segunda, pues buscando como fin, según el Acta que acabáis de leer, el premiar o recordar aquellos actos llevados a cabo por personas españolas o extranjeras en el servicio de la Paz y de la Justicia internacionales, hay quien por derecho y por altos méritos le corresponde la primera Medalla. Y como decíais también que cualquier español puede hacer la propuesta, yo propongo al Excmo. Ayuntamiento de Vitoria que se ofrezca a Su Santidad esta primera Medalla de Francisco de Vitoria, que sólo a él corresponde. (Grandes y prolongados aplausos.) Muchas gracias, señores. — Cifra.

Revolución en el Ecuador

Los sublevados se apoderan de Riobamba

Elementos conservadores contra el coronel Mancheno

Quito, 1. — El Ministerio del Interior ha facilitado el siguiente comunicado:

«En la ciudad de Riobamba se produjo ayer un pequeño foco sedicioso, cuyos dirigentes son los jefes del partido conservador. El Gobierno mantiene un control absoluto en el resto de la República». — Efe.

SE DECLARA EL ESTADO DE SITIO

Quito, 1. — El Gobierno del coronel Mancheno ha declarado el estado de sitio en todo el territorio nacional.

En una declaración gubernamental se reconoce que los contrarrevolucionarios, dirigidos por el coronel Jesús Baquer Dávila, secundado por el co-

mandante Estrella y el capitán Jorge López, se han apoderado de Riobamba y que las guarniciones de Ambato y Guaranda se han unido al movimiento.

A pesar de los insistentes rumores acerca de la existencia de disturbios en otras provincias, parece ser que en el resto del país hay tranquilidad. — Efe.

MANCHENO

DOMINA LA SITUACION - Quito, 1. — El Ministerio del Interior ecuatoriano ha admitido que los contrarrevolucionarios conservadores han ocupado Riobamba, cuarta ciudad en importancia de El Ecuador, pero que el coronel Mancheno, nuevo presidente de la República, domina la situación en todo el país.

La revolución de Riobamba, que estalló ayer, se trata de un golpe encaminado al derrocamiento de Mancheno, quien se proclamó presidente después de derrocar al antiguo presidente, Velasco Ibarra, el pasado día 23 de agosto.

Un comunicado facilitado por el Ministerio del Interior, indica que los revolucionarios siguen en posesión de Riobamba y que el Gobierno agrupa sus fuerzas para marchar contra la ciudad y aplastar el levantamiento.

Riobamba, ciudad de 24.000 habitantes, está situada a 190 kilómetros al sur de Quito, donde ha reinado la tranquilidad en todo momento. — Efe.

LOS REVOLUCIONARIOS, DISPUESTOS A LUCHAR

Quito, 1. — Las tropas del Ba-

tallón de Infantería núm. 9, de esta capital, se han subleado al grito de «Viva la Constitución y abajo Mancheno!», según anuncia la United Press.

Los soldados han detenido a varios oficiales; otros lograron evadirse. Las tropas se encuentran bien pertrechadas y dispuestas a luchar, agrega la citada agencia. — Efe.

HABLA VELASCO IBARRA

Buenos Aires, 1. — Por vía aérea ha llegado a esta capital el presidente depuesto de El Ecuador, Velasco Ibarra, acompañado de su esposa. El ex presidente ha anunciado su propósito de residir en la Argentina.

Velasco Ibarra, en respuesta a varias preguntas que se le formularon a su llegada, ha declarado que el movimiento sedicioso de Riobamba «es una reacción de tipo constitucionalista de los elementos conservadores y de otros partidos contra la dictadura de Mancheno». — Efe.

QUAYAQUIL, EN PODER DE LOS SUBLEVADOS

Quito, 1. — Se confirma que las fuerzas contrarrevolucionarias son dueñas de Guayaquil y que la guarnición de la importante ciudad se ha sumado a las fuerzas citadas.

La noticia ha causado profunda impresión en los círculos afectos al Gobierno de Quito. — Efe.

SUSCRIPCION PARA LOS DAMNIFICADOS DE CADIZ

Siguiendo la suscripción abierta por los Sindicatos provinciales gerundenses y añadiéndolos a las 16.500 pesetas ya consignadas en nuestras últimas ediciones, nos complacemos en hacer público que han sido verificados dos nuevos donativos. El Gremio provincial de Panaderos ha entregado 25.000 pesetas y la Hermandad provincial de Labradores y Ganaderos, como donativo previo e inicial, 10.000 pesetas.

Iremos informando a nuestros lectores de esta magnífica contribución de todas las empresas de nuestra provincia para los damnificados en la catástrofe gaditana, que ha conmovido profundamente la fibra de la caridad de toda la nación.

Angulo de la Ciudad

Una apuesta

El otro día, en ocasión de que algunos números de nuestro diario llevaban la noticia de la muerte de «Manolito» en la sección de «Última hora», y otros no, dió lugar a que entre unos amigos se hiciera una apuesta. Uno de ellos sostenía que el diario traía la noticia y el otro afirmaba con no menos razón que ello no era cierto, puesto que él también tenía un ejemplar del mismo día y no lo publicaba. Tanto porfiaban uno y otro que se decidieron, convencidos ambos del triunfo, hacer una apuesta. En verdad, la cuantía de ésta no era mucha—cinco pesetas—, lo que hace suponer que ambos también, ante la tenacidad del contrario, comenzaban a abrigar sus dudas. Y hechas las formalidades requeridas al caso, fué cada uno a por su periódico, y el resultado fué... que los dos llevaban razón. En uno venía publicada, y en otro no.

El hecho relatado ocurrió en Palau Sacosta y a una persona muy conocida allí. Lo que no sabemos es quién ganaría, o si la apuesta quedó nula, comprobada la razón de ambos.

Esto de que surja una pequeña apuesta en una pequeña discusión y por una pequeña cosa no deja de tener su... pequeña gracia. Por aducción de imágenes, en contraste y por extensión, nos vienen a la memoria o al recuerdo las grandes apuestas de Inglaterra o las más moderadas de la Argentina, o las de los Estados Unidos. La existencia de magníficos hipódromos en los tres países aludidos hace que las apuestas en las carreras de caballos sea allí, además de una fuente de ingresos para muchos y otra de pérdidas para bastantes también, una cosa muy común. Comparando la apuesta de Palau con una de esas que hacían muchos toros ingleses en la que al Mocho de las carreras de caballos ofrecían toda su fortuna monetaria, sus fincas, castillos, etc., etc., la cosa es bien significativa.

El español no es un pueblo de apuestas. Fía más en el trabajo. Aunque también haya un núcleo de jugadores que se deje el dinero a raudales, pero no en carreras de caballos, ni de galgos.

CLEOBIS



Religiosas

Santos de mañana
Santos Sandalio, Basilia, Serapia, Eufemia, Dorotea, Tecla.

CARTELERIA
SALON GRAN-VIA
Seda, sangre y sol
Esmeralda la Zingara



Usted
y sus hijos
reforzaran su alimentación con más calcio, más hierro, más fósforo.
y se fortalecerán más.
tomando el agradable reconstituyente **JARABE SALUD**.
Está aprobado por la Real Academia de Medicina y tiene más de medio siglo de éxito creciente.
Precio: Ptas. 10,30 (timbre incluido).
Jarabe de Hipofosfitos SALUD

Erasma, vírgenes; Pedro, Francisco de Jesús, Bb. Antonio Ixida, de la Compañía de Jesús, y compañeros mártires.

Misa de mañana
De la feria, simple, color verde; misa del domingo anterior, sin Gloria ni Credo, segunda oración sufragio de los Santos, tercera por los difuntos, cuarta libre. (Misa de difuntos.)

Cuarenta Horas
Continúan en la iglesia del Hospital. Horas de exposición: de cinco a ocho de la tarde.

Santa Iglesia Catedral
Hoy, a las diez, se celebrará solemne funeral-aniversario en sufragio del alma de último Obispo que fué de esta Diócesis, Excmo. y Rvdmo. don José Villa Martínez, de buena memoria (q. s. G. h.).

Ayuntamiento

Objetos extraviados.—La Guardia Urbana diurna entrega una llave pequeña.
Servicio.—Por orden superior han sido ingresados por la Guardia Urbana diurna varios perros en el Depósito municipal por haber sido mordidos por otros de su clase, sospechosos.

José M. Bosch Masgrau
ENFERMEDADES
CORAZON Y PULMONES
RAYOS X

Consulta: de 10 a 1 (excepto los lunes)
Tardes: horas convenientes

Subida Santo Domingo, 2, pral.
GERONA Teléfono 1702

Colegio de Ntra. Sra. del Carmen

Dirigido por Hermanas Carmelitas de la Caridad

CARRETERA DE BARCELONA, 21. GERONA. TEL. 1968

Tiene abierta la matrícula desde 1.º de septiembre

ENSEÑANZAS: Primaria. / Comercio. / Bachillerato. Magisterio. / Música. / Labores. / Dibujo. / Pintura. Repujado.

SE ADMITEN ALUMNAS EN CALIDAD DE INTERNAS, MEDIO PENSIONISTAS Y EXTERNAS

GERONA



Solemne bendición de dos campanas en San Daniel

Fueron padrinos el Excmo. Sr. Gobernador Civil y su esposa y los hermanos Puig

Asistió el Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo Dr. Cartañá

San Daniel, 31 de agosto.—Esperamos la visita del Excmo. señor Gobernador civil en el límite del Municipio. Una mirada a nuestro alrededor y vislumbramos la alegría que se dibuja en la faz de todos los que esperan la llegada de don Luis Mazo Mendo.

En estos rostros enjutos, ennegrecidos por el sol, este sol torrido, trabajando en el agro, puede apreciarse claramente la emoción mal disimulada. ¡Y no era para menos! El Excmo. señor Gobernador civil visitaba por vez primera (así lo manifestó al descender del coche), el delicioso valle de San Daniel, y el motivo era apadrinar, con su distinguida esposa, una de las campanas, la mayor, que a los pocos momentos han de bendecirse por el Prelado de la Diócesis.

Bajo la sombra de los árboles (también ponían una nota de color en el cuadro), se comenta la solemnidad del día. Y su significación.

Al descender del coche, el Excmo. señor Gobernador civil, acompañado de su esposa, doña Carmen Franco de Mazo, una clamorosa ovación acogió su presencia. Manos duras, tan duras como el trabajo a que se hallan sometidas diariamente, se juntaron para aplaudir a la más alta Jerarquía de la provincia.

Por reconocimiento y gratitud... Y por su amabilidad en trasladarse a este pueblo rural, para apadrinar a una de las campanas que a partir de las trece horas del domingo 31 de agosto de 1947 esparcen sus notas alegres (alegres, sí, en este día) por todo el valle de San Daniel.

Y por si alguien hubiese dudado nunca de la espiritualidad de este pueblo, ahí queda como humilde muestra el acto realizado hoy y su digno colorín: la bendición de las dos campanas, que nos recuerdan las dos magníficas ideas manifestadas a los fieles en el interior del Monasterio por el Ilustre Dr. don Esteban Canadell, de la Santa Iglesia Catedral Basílica de Gerona, o sea: «Piedad y confianza».

De hoy en adelante ya no posarán tan confiados los pajaritos en las aristas del campanario. A lo mejor se hacen compañeros de las campanas, y sus voces se entremezclan y juntas alaban a Dios. Que, al fin y al cabo, es su mismo Creador.

Porque, no sería la primera vez que los trinos de los ruiseñores se mezclan con las notas de las campanas.

En este caso dejó el paso libre a los poetas...
A. Garçonell y Roqué

LOS ACTOS

Alrededor de las 11 de la mañana llegó a vecino pueblo de San Daniel el Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de la diócesis doctor don José Cartañá e Inglés. Minutos antes habían llegado los padrinos de la campana menor señores Puig y Pujol de Gerona, acompañados de su señora madre Joana Elvira.

En los límites del término municipal se hallaban esperando al Excmo. señor Gobernador Civil, el señor Alcalde de la localidad y señora, el Juez municipal, el Ayuntamiento en corporación y representaciones de algunos Centros oficiales de Gerona y obispado.

A las 11 en punto llegó el Excmo. señor Gobernador Civil, don Luis Mazo Mendo, acompañado de su distinguida esposa, doña Carmen Franco de Mazo, y su secretario particular don Manuel Rodríguez. Fué cumplimentado inmediatamente por las autoridades, siendo ofrecido a su señora esposa un precioso ramo de flores, por la esposa del Alcalde de San Daniel.

Su presencia fué saludada con larga y clamorosa ovación. Inmediatamente se trasladaron al Real Monasterio de monjas benedictinas. Los balcones de trayecto estaban profusamente engalanados.

A lo pocos minutos dió principio el solemne Oficio cantado por la Rvda. Comunidad de religiosas, interpretando la misa «Fons Bonitatis».

El aspecto del templo era imponente. Muchos fieles tuvieron que permanecer fuera de la puerta principal. El altar mayor adornado con gusto y admirabilísimo, tenía al fondo el sarcófago del Patrón del pueblo, San Daniel.

Ofició el Rvdo. cura párroco de la localidad, don Juan Canadell, pbro. E a la parte de Evangelio, ocupó sitio preferente el Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de la diócesis, don José Cartañá e Inglés, y Cochs, de la Santa Iglesia Catedral Basílica.

En la parte de la epístola, se situaron los padrinos de las campanas a bendecir. Excelentísimo señor Gobernador Civil don Luis Mazo Mendo, acompañado de su distinguida esposa doña Carmen Franco de Mazo, los hermanos Puig y Pujol, de Gerona, todos ellos acompañados por el señor Alcalde de la localidad don Ma-

NUEVO HORARIO en las oficinas de la C. N. S.

Se hace público para general conocimiento que el horario de trabajo en todas las oficinas sindicales, a partir de esta fecha, será el siguiente:

Mañana, de 9'30 a 13'30.
Tarde, de 17 a 20.
Sábados, de 9 a 14.

Cupón de los Ciegos

048



teo Bordas Vilanova y su esposa.

En lugares preferentes de la nave central, dando frente a altar mayor, ocuparon sus respectivos sitios el señor teniente de alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Gerona don Narciso Figueras Reixach, en representación de aquel Organismo, los concejales del Ayuntamiento de San Daniel, el juez municipal, el secretario del Ayuntamiento don Vicente Cánovas Soter, el Padre Superior de los Hnos. Salesianos y la comisión de la fiesta mayor.

Al terminar el Evangelio, dirigió la palabra a los fieles el M. I. doctor don Esteban Canadell, quien con su nitidas frases puso de relieve el verdadero significado de la bendición de las campanas: piedad (para los destructores de las campanas anteriores) y confianza.

(Pasa a la pág. 3.)

50° A LA SOMBRA
NO ES CALOR, si bebe
ANIS CASTELLANA
con setra
UN REFRESCO DELICIOSO!

RACIONAMIENTO

REPARTO CORRESPONDIENTE A LA SEMANA 36, DEL ORIENTE AÑO CONSISTENTE EN: ACEITE, ARROZ ESPECIAL, AZUCAR, CAFE y PATATAS, para adultos; y ACEITE, AZUCAR, LECHE CONDENSADA, HARINA DE ARROZ y PATATAS para infantiles

La presente semana, el día 9, se repartirá a las colecciones de cupones de esta capital:

- ADULTOS**
- Aceite**, 250 ml. por persona al precio de 1'50 pesetas ración, o sea a razón de seis pesetas litro, cortándose el segundo cupón correspondiente a grasas de la 36 semana de su colección de cupones.
 - Azúcar**, 250 gramos por persona al precio de 1'50 pesetas ración, o sea a razón de seis pesetas kilo, cortándose el sexto cupón correspondiente a azúcar de la 36 semana de su colección de cupones.
 - Arroz especial**, 200 gramos por persona al precio de 0'90 pesetas ración, o sea a razón de 4'50 pesetas kilo, cortándose el tercer cupón correspondiente a legumbres de la 36 semana de la colección de cupones.
 - Azúcar**, 100 gramos por persona al precio de 0'60 pesetas ración, o sea a razón de seis pesetas kilo, cortándose el cuarto cupón correspondiente a azúcar de la 36 semana de la colección de cupones.
 - Café**, 50 gramos por persona al precio de 1'75 pesetas ración, o sea a razón de 35'50 pesetas kilo, cortándose el cuarto cupón correspondiente a azúcar de la 36 semana de la colección de cupones.
 - Patatas**, un kilo por persona al precio de 1'30 pesetas ración cortándose el quinto cupón correspondiente a patatas de la 36 semana de la colección de cupones.

- INFANTILES**
- Aceite**, 250 ml. por niño al precio de 1'50 pesetas ración, o sea a razón de seis pesetas litro, cortándose el segundo cupón correspondiente a grasas de la 36 semana de su colección de cupones.
 - Azúcar**, 250 gramos por niño al precio de 1'50 pesetas ración, o sea a razón de seis pesetas kilo, cortándose el sexto cupón correspondiente a azúcar de la 36 semana de su colección de cupones.
 - Leche condensada**, un bote por niño al precio de 5'20 pesetas ración, cortándose el quinto cupón correspondiente a leche de la 36 semana de su colección de cupones.
 - Harina de arroz**, 200 gramos por niño al precio de 1'50 pesetas ración, o sea a razón de 7'50 pesetas kilo, cortándose el tercer cupón correspondiente a arroz de la 36 semana de su colección de cupones.
 - Patatas**, un kilo por niño al precio de 1'30 pesetas ración, cortándose el cuarto cupón correspondiente a patatas de la 36 semana de su colección de cupones.

AVISO A LOS DETALLISTAS
Todos los dueños de establecimientos de ultramarinos de esta capital se presentarán en esta Delegación provincial (Sección de Estadística y Racionamiento), para enterarse por la orden de suministro, de los cupos que se les ha asignado y almacenes de donde deben retirar dichos artículos.
Gerona, 1.º de septiembre de 1947.—El Gobernador civil, Jefe de los Servicios provinciales de Abastecimientos y Transportes, Luis Mazo Mendo.

Unos minutos con...

VICENTE BOU, EL GRAN COMPOSITOR DE SARDANAS



Atravesando a duras penas la compacta multitud que llenaba por completo la calle de la Pla-tería y parte de la Rambla, conseguimos llegar al velador en donde el Mtro. Bou—emocionado y amable—extendía sobre montañas de papel impreso las líneas de su firma. Fuimos presentados y en su rostro simpático columbramos el nervio magnífico del genio.

Las orquestas, en el aire, tejían el sortilegio soberbio de los ritmos ancestrales que ha dado fama y renombre al gran músico gerundense, y la gente, enlazadas las manos, rimaba en el suelo todo el arabesco exacto de los puntos y compases. ¡Alegria! ¡Fervor! ¡Religiosidad folklórica escrita sobre el paisaje y el corazón de esta bella tierra, donde la tenra plasma la melodía santa que llamamos sardana!

Ayer, en Gerona, se vertió para que se dispersara a sus cuatro puntos cardinales, el acervo glorioso de la obra de un autor que ha sentido siempre en el corazón y en la mente las palpitations emocionadas de la inspiración. Vicente Bou: por tu maravilloso legado, te saludamos!

—Un momento, por favor —nos dice el maestro—; en seguida estoy a su disposición.

Transcurren unos instantes, que aprovechamos para cambiar impresiones con los dinámicos miembros de la Comisión de fiestas de la calle, al mismo tiempo que les felicitamos por el éxito que vienen obteniendo en su inigualable organización.

El señor Bou se quita las gafas y se vuelve hacia nosotros, estrechándonos otra vez la mano.

—¿Emocionado?
—¿Quién no lo estaría? Todo esto es superior a lo que jamás había soñado. Como autor y como músico reconozco que aun puede hacerse mucho más para lograr que la sardana resume las ambiciones del folklore regional.

—¿Cuéntenos, señor Bou, cuéntenos algo sobre su vida.

—Nací en Torroella de Montgrí el día 22 de enero de 1885. Desde pequeño sentí vocación por la música, a la que me entregué por entero a los catorce años, formando y dirigiendo una orquesta infantil denominada «La Lira».

—¿...?
—Más tarde, pasé a la Orquesta «Montgrins», de la que

poco después fui el director y con la que formé mi verdadera personalidad estremando en las fiestas a que concurríamos la casi totalidad de mis sardanas.

—¿...?
—Aparte de mis actividades como músico, desde muy joven nació en mí el deseo de componer sobre el papel toda la gama de sentimientos que surgían de mi mente y que me movían a escribir con el deseo noble, por cierto, de conseguir lo que era toda mi máxima aspiración: lograr ser autor.

—¿...?
—Después de varios intentos, conseguí terminar mi primera sardana, que titulé mi buena madre con el nombre de «Esperanza». El éxito que obtuve con ella sirvióme de acicate para que prosiguiera trabajando incansablemente, y desde entonces surgieron, una tras otra, acompañadas siempre del éxito más lisonjero «Angeles», «Festa majonera», «El saltiró de la cardina», «Llevantina», «La marie cantora», etc., en una cantidad de más de cien composiciones.

—¿Motivos de inspiración?
—Respecto a esto tengo que confesar que he seguido las reglas de la espontaneidad, sin limitaciones de ninguna especie. Los temas, de los que nuestra tierra resulta una inagotable cantera, han acudido a mi mente sin ningún esfuerzo.

—¿Facilidad en la composición?
—Ha sido el don maravilloso de mi carrera como compositor mi inexplicable facilidad en el escribir. Muchas veces, empero, cuando la inspiración se mostraba refractaria, la mente se negaba en darme la mano, por lo que tenía que desistir del intento. He producido a chorros, que muchas veces, creí se habían truncado para volver a brotar después con más abundancia que antes.

—¿Qué sardana de las suyas prefiere?
—Todas, porque en sí son diferentes.

—¿Ha producido otra música aparte de las sardanas?
—No. Mi actividad como compositor se ha reducido a la sardana. Considero que el otro

LOS TRABAJADORES tienen, en el Seguro de Enfermedad, un incomparable instrumento de perfección social para ellos y sus familiares.

género de música, por disposición íntima y por vocación, no hubiese germinado en mí.

—De la sardana actual, ¿qué nos dice?
—Que hay muchos autores, una infinidad; pero pocas sardanas que merezcan tal nombre.

—¿Por qué motivo?
—Porque no se ajustan sus autores a las normas clásicas que han fundado escuela. La inspiración actual muchas veces se informa de melodías y ritmos sincopados muy afines al «bugui-bugui», además de otras estridencias que no vienen al caso.

—¿Y de los bailes modernos?
—Que son una verdadera barbaridad. Nunca podrá ser música ni arpegio una interpretación basada en el ruido y en los golpes más o menos dirigidos.

—¿Propugna, pues, usted, la vuelta a lo clásico?
—Desde luego, porque es en donde reside la verdadera belleza.

—¿Produce en la actualidad?
—Tengo en cartera unas once sardanas que pienso estrenar próximamente y que creo serán del agrado del público.

—¿Qué piensa del movimiento sardanístico actual?
—Que ha sobrepasado las previsiones que se hicieron nuestros abuelos. La sardana, himno y danza típicamente nuestra, ha sido precisamente después de la Cruzada de Liberación cuando ha tomado su verdadero auge.

Hemos visto saltar las lágrimas de los ojos al inolvidable autor de «Gerona a imada» cuando las dos orquestas han interpretado esta sardana y la multitud, aplaudiendo fervorosamente, ha dirigido esta prueba de cariño y admiración al Mtro. Bou. Más tarde, cuando la gente desfilaba camino de sus casas, después de la grandiosa audición, nos ha dicho: —Ahora moriría contento.

Mejchor DE OLASO

Solemne bendición de dos campanas en San Daniel

(Viene de la pág. 2.)

fianza (en la misericordia del Todopoderoso). Terminó agradeciendo la asistencia al acto y a los donantes que han permitido llevar a cabo esta obra.

Terminado el Oficio de meo-cio pontifical, se verificó (eran exactamente las 12'30), la solemne bendición de las dos campanas, que figuraban cogidas y a poca distancia del suelo, al pie de las escaleras del altar mayor.

El acto resultó de indescriptible emoción.

DETALLES DE LAS CAMPANAS

He aquí la leyenda y características de las campanas: «Campana mayor: Me llamo Luisa, María del Carmen, Daniela. El Excmo. señor don Luis Mazo Mendo, Gobernador Civil de Gerona, y su esposa la Excmo. señora doña Carmen Franco de Mazo, fueron mis padrinos; con su importante limosna y la de los fieles de

esta parroquia y prestigiosos contribuyentes de la misma he sido costeada.»

(Luisa y M. del Carmen en honor de sus distinguidos padrinos. Daniela como ofrenda del pueblo de San Daniel).

«Campana menor: Me llamo Ramona, Elvira, Benita. Los hermanos Eduardo y Carmen Puig Pujol, fueron mis padrinos; con su limosna y la de los fieles y contribuyentes de esta parroquia he sido costeada.»

(Ramona, a la memoria del señor Puig (D. Ramón) a. c. s., asesinado en el año 1936. Elvira, su desconsolada viuda doña Elvira Pujol, que asistió al acto de bendecir las campanas. Benita, en honor al Santo fundador de la Orden benedictina a la que pertenecen las monjas del Real Monasterio).

Cada campana, lleva en una de sus caras, la siguiente inscripción:

«El Excmo. y Rvdmo. señor doctor don José Carriá e Inglés, Obispo de Gerona, me ha bendecido.»

Parroquia de San Daniel 31 de Agosto de 1947.

Juan Canadell Quera, Cura Párroco. — El Alcaide, Mateo Bordas. A. M. D. G.»

OTROS FESTEJOS

Finalizado el acto, tan emotivo, las autoridades e invitados fueron obsequiados con un vino de honor, donde el señor alcalde de la localidad pronunció un magnífico discurso. Fuera, en la plaza del convento, una acreditada cebra interpretaba una sardana, cuyas notas se mezclaban con las de las campanas que no cesaban de tocar después de once años de silencio forzado.

Se resquebrajó la leyenda del Valle de las tinieblas! Otra vez el sonido inconfundible de la campana, se dejará oír en el rincón más apartado del Valle, y la espiritualidad del pueblo, un galardón más a añadir en su cenobio benedictino. — C.

Capitalista

se admitiría en colaboración para ampliar industria creciente (50 años existencia) con mucho capital invertido. Trato directo y rápido; no se admiten corredores.

Razón: Librería CANET. F-I.

“FOTOS”

no es solamente la más popular de las revistas gráficas, sino también la de técnica más avanzada.

Todos los números: 36 páginas, portadas especiales a color y planas interiores a varias tintas.

Por las páginas de «FOTOS»

desfilan semanalmente los más interesantes reflejos gráficos del Mundo, maravillosamente reproducidos en huecocolor.

Compre todos los domingos

«FOTOS» en vanguardia de actualidad ES LA REVISTA DEL PUBLICO

(Prohibida la reproducción.)

EL ANDALUCISMO DE MADRID

Por Ledesma MIRANDA

HEMOS asistido en Málaga a la representación de un espectáculo de folklore aderezado en Madrid para un público de suburbio. Camareros sin trabajo y chicas de servir forman el cuadro artístico; los hay agallegados, pese al ceceo, como de Ponferrada o de Astorga. El público de Málaga, al menos el que asiste a estos espectáculos, de óperas de Wagner o de Strauss sabe poco, pero de malagueñas y verdiales sí entiendo, y ha presenciado estupefacto la mamarrachada folklórica, preguntándose: «En qué barco han venido? ¿Son rusos de contrabando? La desfachatez de mis paisanos me ha ruborizado durante media hora. (Al diablo se le ocurre—me he dicho—venir a Málaga a cantar los malagueñas a los malagueños. En Vallecas los hubiesen besado en la frente; pero aquí los van a matar).

Pero el andalucismo de Madrid afronta todo ridículo, es sordo y ciego, y capaz de los mayores desquiciamientos y disparates con tal de exhibirse y manifestarse. Cuando salimos de Madrid, a mediados del mes de julio, cinco o seis teatros de la villa estaban dedicados, tarde y noche, a esas representaciones extrañas que han dado en llamarse «folklore», muy didascólicamente. El folklore iba al copo de nuestro teatro de verano, y aun más, ganaba los suburbios, las barriadas extremas, se introducía, furtivo, en las calles del centro donde los bares y los colmados prestaban alcohólico albergue a todos sus ayes, lamentaciones y «jipios». El sereno de mi calle, natural de Monforte, cantaba «por lo bajini» desvíos de gitanas, conjuros de ojos asesinos y susurra términos en los que el oído adivinaba la madre, la «reja floresia», la «salusitan», la Giralda y otros análogos conceptos. Y esta es la hora en que el andalucismo ha hecho en Madrid su entrada triunfal, roto el asedio de algún baluarte noble, castellano, académico y aristocrático. La ambición popular de Madrid es trocarse en una gran ciudad andaluza, ponerse flores en el cabello, suspirar y gemir, amar, desvanecerse, proclamarse preso, bravucón o calabaceado por una «gachi» sin entrañas.

El andalucismo de Madrid ha pasado por distintas fases y alternativas desde sus albores en el siglo XVIII. Las épocas de influjo popular, de predominio de la calle, de motín y de revuelta, lo han reactivado; las de influencia tradicional, señorial y académica, lo han hecho languidecer. Antes de Carlos III y de la irrupción de los bohemios, cuatrerros y artesanos meridionales en el Lavapiés y el Barquillo, Madrid fué villa castellana, aristocrática, con gravitación de la nobleza gótica y rubia sobre el pueblo multiforme y oscuro. Este creció bajo los Borbones, dejó oír su voz en el teatro y la plaza y se mezcló, voluptuosamente, con las tribus de gitanos de allende Sierra Morena; el picaro de nuestro Siglo de Oro se adornó con arreos más brillantes y fué el majo, nació la manoliteria, el chisperismo. El chispero es un mestizo de castellano y andaluz. Todo el género chico, la zarzuela, tan madrileña, cuanto se manifiesta mu y «castizamente madrileño», lo es por ser muy originariamente andaluz. De Velázquez a Goya, de Moreto a Don Ramón de la Cruz, se opera ese trastorno misterioso y se da ese paso errabundo. Lo que se ha llamado la «simpatía» de Madrid, la «gracia» de

Madrid, la chulería, el ángel del madrileño o de la madrileña es producto del cruce de lo castellano y lo andaluz. Barberi, Chueca, Bretón o Chapi han perdurado en el culto de los madrileños populares por la cantidad de andalucismo que late en lo hondo de su música. Antes del andalucismo, Madrid era un Burgos enfático con burocracia y sin Cid Campeador. Nuestra Virgen de la Paloma viene de la montaña; pero se hace andaluza en el corazón del pueblo de Madrid. Hace dos siglos que Madrid idolatra a Sevilla (mientras es indiferente a Galicia, Santander o las Baleares), hace dos siglos que la imita infatigablemente y a fuerza de perseverancia y de fusión algo de Sevilla ha asimilado. El carpintero, el albañil, el pintor de puertas, el mozo de bar o el peluquero no traerán en sus raptos sentimentales y expansivos, zórtzicos o gallegados, así provengan de Motrico o de Compostela, sino fandangos, martinets o garrotines. Aseguremos, de pasada, que apenas es concebible un madrileño hijo de madrileños y nieto de madrileños; el ser de Madrid es más bien un estar, un bienestar o un malestar, un estado nómade y transeunte por mucho que la adaptación y el hábito lo hagan vitalicio. Madrid aparece, entonces, como un gran mosaico español, con predominio de la cerámica sevillana, y, en general, de la alfarería andaluza. En el curso de los dos últimos siglos, la minoría aristocrática y señorial, emparentada con Burgos, Valladolid, Avila o Salamanca, último refugio del castellanismo matrimonial, cuya sombra vivió la corte de los Borbones y se alzó la Academia, ha experimentado el contagio del pueblo abigarrado y pujante. Son coyunturas de relajación y debilidad de los propios vínculos, muy numerosos en los reinados de Carlos IV, Fernando VII e Isabel II. Ahi de las reinas castizas, las duquesas majas y los eruditos «flamencos» que ponen letra latina a las seguidillas de la novia de Reverte.

Tradicción y revolución han chocado en Madrid con mayor violencia que en otros pueblos de España y otros lugares del mundo. El motín se ha anunciado siempre con un casticismo andaluz de tufos, navajas y faralaes; entonces, la ciudad ha pedido ayuda a Castilla, que ha clavado en Navacerrada o Somosierra el pendón de los Reyes Católicos. La república trajo un resurgimiento de abogados gitanos, masetros de capa y patillas y parlamentarios en jarras que se lanzaban dicharachos y requiebros con chulería y sal de allende Despeñaperros. Del mismo modo el movimiento liberal de Riego y de Quiroga, hijo de Cádiz y de Chiclana, difundido por América como habanera o milonga política, se anunciaba en la corte con colisiones de cigarrerías, zapateados, fandangos y procesiones cívicas.

No podrá negarse que nuestro Madrid es un pueblo de poca originalidad. Ello lo explica su perseverante búsqueda de raíces y vínculos, su desolación moral, su aburrimiento y su postrer caída en el desparatado folklore.

Pero de Larra y Mesonero se infiere que el costumbrismo madrileño es un siroco meridional. Cuando Dumas y Gautier vienen a Madrid, lo que aman de Madrid es lo que Madrid tiene de Sevilla.

DEPORTES

La velada internacional de esta noche en Vista Alegre

ALBUM DEPORTIVO Constantino Miranda



La figura sencilla de Miranda no hace adivinar que encierre en su interior una voluntad tan férrea. Constantino Miranda es un atleta de la nueva promoción, salido del Frente de Juventudes, formado en el Ejército y forjado por Cutié, el preparador atlético del Real Club Deportivo Español.

Las actuaciones de Miranda pueden contarse por triunfos. En la actualidad detenta los títulos nacionales de 5.000 metros y carreras a campo través, así como las plusmarcas de los 5.000 y 10.000 metros. El récord de los cinco kilómetros lo conquistó hará unos dos meses, en el Estadio de Montjuich, y su homologación motivó numerosas discusiones entre los organismos oficiales del atletismo. El antiguo récord lo poseía Rojo y parecía muy difícil de rebajar.

La nueva marca conseguida por Miranda en la pista barcelonesa es una de las mejores que en el transcurso del año se han registrado en los estadios europeos.

Miranda, en la actualidad, defiende los colores del Español de Barcelona y continúa en manos de su primitivo cuidador, Cutié.—SUR.

Poissard y un Barcelona-Gerona en boxeo

Bajo los mejores auspicios se presenta la velada de hoy. Hemos pulsado la opinión pública y se muestra contenta del programa que se ha confeccionado.

Abrirá la reunión el popular Kid Kalé frente a otro entusiasta pugilista. Seguidamente Vila, que reemplaza a Carbó, se enfrentará a Verdguer. Esperamos con interés el desarrollo del combate ya que en él se decidirá la incógnita en que se halla envuelta la verdadera clase del voluntarioso Vila.

Gallego y Collado, efectuarán la revancha a su primer encuentro. Todos recordamos la bonita pelea que nos depararon ambos boxeadores y por eso no es de extrañar que el mencionado desquite sea esperado con creciente interés.

El combate base de la primera parte corre a cargo de Alonso. Para que un púgil

aun perdiendo logre interesar al respetable, debe reunir una serie de condiciones excepcionales. En efecto, Alonso, en el día de su presentación causó inmejorable impresión. Línea elegante, pegada recia, músculos de acero y esquivas precisas, son las cualidades que adornan a este buen boxeador. Casabayó le venció en buena lid, pero no se desentendió en aceptar la revancha; a este objeto la empresa ha montado el combate Alonso-Badía, ambos vencidos por Casabayó, para que a través de la misma podamos ver si realmente Alonso es lo que prometió ser en su primer encuentro. De salir vencedor tendrá la oportunidad de desquitarse ya que se le ha prometido montar el combate revancha.

La segunda parte de la reunión correrá a cargo de Artero y Moncho. Este combate, para que los aficionados tengan una pequeña referencia, es diremos que ha movlizado dos veces a todo el público de Sans. Aquellos memorables Artero-Barba, quedan pequeños ante el Artero-Moncho.

Y finalmente el francés Poissard, el hombre de más depurada técnica, se enfrentará al durísimo Font en pelea tradicional para ambos, toda vez que el vencedor combatirá, en fecha próxima, con el noqueador Tarrés.

Taller de Reparaciones de maquinaria

ESPECIALIDAD EN SOLDADURAS

Lorenzana, 1-B (Esquina Mediodía)

GRAN VELADA
— EN LA —
Pista de Vista Alegre
6 grandes combates 6
Hoy, día 2, a las 10'30 de la noche

ANUNCIOS ECONOMICOS

...SE VENDE piano caoba. Teclado marfil. Estudio. Marca «Boisselet». Razón: Jaime Casas, plaza Turers, 4. Bañolas.

OPERARIOS carroceros, carpinteros y roderos, precisan. Carrocerías Vert, de Torroella de Montgrí.

FALTA oficial planchista para la fábrica «Optimus Radio». Pla Hermanos y Cia., carretera de Barcelona, 75.

A PRECIO de ganga se traspasa molino de piensos con espacioso almacén y toda la instalación y maquinaria. Fincas Cánovas. Forsa, 1. Gerona.

SE NECESITA dependiente para comercio. Dirigirse a Oficina de Colocación. Barcelona, número 5.

EMPLEADOS, funcionarios y personas activas sin ocupación en importante compañía internacional obtendrán en horas libres buenos ingresos y gratificación fija mensual con cargos de porvenir. Dirigirse a Oficina Colocación, carretera Barcelona, número 5.

VENDO torre 7 vesanas cultivo y bosque, llaves maño, un kilómetro Gerona, coche hasta la puerta. Traspaso bar muy céntrico, 29.000 pesetas, con tres pisos encima; alquiler, 200 pesetas mensuales. Razón, todos los sábados, Bernardas, 9.

COMPRARIA tienda comestibles con vivienda y racionamiento en Gerona o pueblo importante de la provincia. Razón: en esta Administración.

PROFESOR de inglés se ofrece para academia o colegio. Razón: LOS SITIOS.

BUEBLES BLASI, calle del Norte, núm. 3. Exposición, plaza de Calvet Rubalcaba, número 3. Gran surtido de muebles. Gerona.

MODISTA a domicilio, trabaja a 12 pesetas día. Plaza San Francisco, 2, 3.º, 1.ª.

PATRONO! Para mayor facilidad, solicítalo el «Pago autorizado» del subsidio familiar. Diríjase a las Delegaciones de Subsidios Familiares.

BOLETIN OFICIAL DE LA PROVINCIA

Gobierno Civil.—Circular del Servicio provincial de Gamadería declarando oficialmente la existencia de cólera aviar en el término municipal de Campeñanas.

Diputación provincial.—Anuncio de la Sección de Gobernación haciendo público que el Ayuntamiento de Juyá ha solicitado el perdón de Contribución Territorial por veinte años.

Administración provincial.—De la Administración de Propiedades y Contribución Territorial relacionando los contribuyentes que han sido declarados insolventes por el concepto de contribución territorial, rústica y pecuaria.

Programa de Concursos de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas para optar a los premios «Suárez» y «Balmes».

Edicto del Recaudador auxiliar de Contribuciones, Agente ejecutivo de la Zona de Figueras, haciendo saber la providencia dictada contra el deudor don Raimundo Font Puig.

Anuncio del Distrito Forestal de Gerona convocando subasta para la venta de un lote de pinos quemados.

Anuncio de subasta convocada por la primera División Hidrológico-Forestal para enajenar los aprovechamientos del lote denominado «Casa Fumanya», del término de Massanet de Cabrenys.

Continúa en ese número el Índice alfabético de lo publicado durante el año 1946.

Disposiciones del Estado.—Orden del Ministerio de Agricultura, de 14 de agosto de 1947 por la que se transcribe la definición legal de la harina de trigo correspondiente al tipo de extracción en vigor, mencionando de paso la composición de la misma.

Audiencias.—Certificación de la Audiencia provincial de Gerona de haber sido sobreseidos los expedientes de Responsabilidades Políticas que se detallan.

Alcaldías.—Inserciones de varios asuntos.

Transportes rápidos

entre cualquier punto de España. • En camiones completos de 4.000 kgs. de carga útil. Dirigirse a

Productos y Transportes, S. A. Desengaño, 10, 3.º • Madrid Teléfono 22 36 38

El Pardo



PRIMERA REVISTA TAURINA DE ESPAÑA

28 PAGINAS EN INCOGNITO EN COLORES PORTADAS EN COLORES

TODOS LOS MIERCOLES PRECIO: 1 PÉSETA

Administración: Hermosilla, núm. 73. Madrid.

EL SEGURO de Enfermedad se ha estudiado en España con todas las ventajas y todos los inconvenientes que su implantación ha tenido en otros países.

CONTABILIDAD

la especialidad mejor retribuida en oficinas particulares y Centros oficiales. Apréndala por correspondencia en su propia casa, en los ratos libres, con el mejor método conocido.

Pida folleto gratis hoy mismo. ACADEMIA CCC Apartado 108 SAN SEBASTIAN

La pequeña y tranquila población de Macon, famosa por sus vinos rojos y espumosos, se ha convertido en el centro de atención de la policía francesa como consecuencia de un crimen que se cometió en ella recientemente, en forma por demás misteriosa.

Detrás de los muros que rodean los edificios del hospital de la ciudad acecha un criminal de tipo sádico, cuyas hazañas han segado las vidas de cuarenta mujeres durante los últimos cuatro años.

El comisario Bascou, el Sherlock Holmes de Francia, ha estado investigando el caso desde el mes de diciembre del año pasado, en el «Hospital de la Muerte», siendo ayudado en tan ardua tarea, por los más hábiles detectives y médicos franceses.

Mr. Bascou ha estudiado todos los detalles de la profesión médica, en un desesperado esfuerzo por poner fin a los crímenes del monstruo de Macon. Los únicos datos que posee el comisario Bascou para investigar el caso son de que las víctimas han sido todo mujeres que fueron sometidas a operaciones del abdomen, así como que aparentemente una exagerada dosis de sedantes administrados durante el tratamiento postoperatorio, han sido los causantes de las muertes. La primera muerte en condiciones anormales ocurrió en septiembre de 1943, cuando madame Tinery, que acababa de sufrir con todo éxito una operación entró repentinamente en un extraño estado de trance, falleciendo a las veinticuatro horas.

Incidentes similares sucedieron a intervalos irregulares y empezaron a circular por toda la ciudad truculentas historias acerca del extraño aspecto que tomaban las desafortunadas víctimas antes de morir. La señora Amstad, cuya cuñada fué operada del apéndice el día 23 de septiembre del año pasado, relató cómo unas cuantas horas después de la operación, su cuñada aparecía tranquila e indicios de que su recu-

MISTERIOSOS CRIMENES EN EL HOSPITAL FRANCÉS DE MACON

Ya han muerto más de 40 mujeres.-Ni los médicos ni las autoridades dan con la causa del crimen ni con el criminal

peración sería rápida y completa. Pero al día siguiente hubo necesidad de inyectarle suero, pues su estado se había agravado instantáneamente. Su cara tomó un tinte negro-verduzco, sus labios se hincharon en forma monstruosa y sus pupilas se dilataron como si hubiera perdido todo el reflejo vital, hundiéndose en un profundo estado de coma, del cual la infortunada mujer no se recuperó.

El doctor Paul Denis, jefe de cirugía del hospital de Macon, fué el primero en ver a sus pacientes tomar camino del cementerio con una regularidad alarmante. No obstante ser el doctor Denis un cirujano de gran reputación, empezó a dudar de su habilidad profesional y pasó el escalpelo a sus colaboradores, los doctores Charney y Hotiel, pero lo casos de muerte repentina siguieron adelante, anunciados por los mismos síntomas terribles.

Ante la probabilidad de perder a toda su clientela, los médicos del hospital de Macon solicitaron el consejo de otros médicos, entre los que se contaba Jean Gosset, el más famoso cirujano francés, quien opinó formalmente que no habían existido errores técnicos en ninguna de las operaciones, así como que estaba en la segu-

ridad de que las muertes habían ocurrido indudablemente como consecuencia del efecto de algún tóxico.

Ante tal afirmación, el grupo de médicos y enfermeras del hospital inició una investigación extremadamente cuidadosa, aun cuando los resultados fueron negativos, pues muchos de los médicos se inclinaban a creer que las intervenciones quirúrgicas no se habían llevado a cabo con la debida asepsia, pero cuando en septiembre del año pasado ocurrió la muerte de madame Coppet, quinceava víctima de un veneno administrado bajo circunstancias por demás misteriosas, el doctor Denis se vió obligado a llamar a la policía para que le ayudara a resolver el misterio, poniendo en estado de alerta simultáneamente, a las autoridades de Salud Pública.

La farmacia del hospital, que se encuentra instalada en un bello recinto estilo Luis XV, fué sujeta a una estricta vigilancia y todas aquellas mujeres que habían sufrido alguna operación abdominal fueron segregadas a la sala de ginecología y recluidas en cuartos aislados, en donde se las mantuvo bajo llave.

No se establecieron servicios de vigilancia den-

tro del hospital mismo, con la esperanza de sorprender al siniestro demonio con las manos en el acto, tal vez en el proceso de mezclar su mortal veneno.

Siguieron meses de gran tensión nerviosa hasta que, finalmente, en marzo de este año, el misterioso criminal atacó de nuevo, cuando por alguna razón no explicada, su última víctima no fué aislada de la sala general, cayendo víctima del insaciable monstruo, aun cuando por primera vez los síntomas que precedieron a la muerte fueron distintos de los anteriores. Esto parece indicar que el asesino tiene profundo conocimiento de los venenos, así como que es muy posible que tenga un socio criminal que le ayudó a llevar a cabo su macabra tarea, a despecho del control impuesto por la policía en la farmacia.

Estudiando los pocos datos que posee en el caso, mientras fuma su pipa al igual que Sherlock Holmes, el comisario Bascou redujo su lista de sospechosos de quince a cinco, entre los que se incluyen doctores y enfermeras, que han estado al frente de puestos de importancia en el hospital desde el año 1943. Pero su tarea apenas si ha empezado y admite que hasta el momento no tiene ninguna pista definida en contra de los sospechosos.

Por otra parte, y como consecuencia de que la naturaleza del veneno no está definida, la labor del comisario Bascou presenta dificultades invencibles, a lo que debe agregarse la ausencia de motivos, aun cuando éstos fueran de la naturaleza patológica más rara y que pudieran hacer luz en alguno de los hábitos mentales del criminal.

Hace unos cuantos días que el doctor Denis declaró ante la Prensa lo siguiente: «Durante dos años, la ciencia y la justicia han fracasado ante el difícil caso del hospital de Macon, y yo, por mi parte, estoy convencido que nada se descubrirá».

(Prohibida la reproducción.)

EN MI PUEBLO

se dice que...



Hoy empieza la Fiesta Mayor de La Escala

Hoy comienza la Fiesta Mayor de La Escala, esta simpática villa marítima situada en el extremo del amplio y hermoso golfo de Rosas. El programa de actos es variadísimo en todos los aspectos, por lo cual, como en años anteriores, los festejos prometen ser muy divertidos.

La Escala es uno de los lugares más descaudados de la Costa Brava, claro está, marítimamente hablando. No es esta la primera vez que desde las páginas del periódico provincial LOS SITIOS venimos hablando de los escalenses. El primer pueblo que se quiere el idioma catalán. Su importancia proviene principalmente por ser la localidad de nuestras costas que mayor número de embarcaciones de pesca tiene matriculadas, excediendo de unas doscientas cincuenta. Ello, unido al hecho de que todo su término municipal es muy fértil y rocoso, y por lo tanto prácticamente improductivo, hace que la totalidad de sus habitantes se hayan dedicado a la pesca y a las industrias que de ésta se derivan.

Las, durante el invierno, los pescadores se dedican a otras faenas, puesto que las inclemencias del tiempo hace que no puedan salir al mar de noche. Entonces para poder ganarse el sustento cotidiano, hacen los más variados oficios. En los lugares cuya agricultura es rica se emplean como jornaleros en las casas de payés, pero como por desgracia estas poblaciones son muy pocas, los pescadores deben buscar otros medios de vida. Uno de los más extendidos en nuestra provincia es la industria del corcho, de la cual existen fábricas muy florecientes en las ciudades de San Feliu de Guixols y Palamós.

En Suiza ocurre lo mismo. Los labriegos de aquella nacionalidad durante la estación invernal, no pueden trabajar en sus campos a causa de estar cubiertos totalmente de nieve. Desde hace muchos años dedican estos largos meses de calma campesina y se dedican al montaje de relojes en sus casas, por cuenta de las potentes fábricas de relojería suiza, la industria más típica de aquel país.

Esto, ni más ni menos, es lo que ocurre en La Escala, aunque sólo con dos diferen-

cias: la primera, que en este pueblo abundan la industria es el sazón de pescado, y segunda, que no está tan bien organizado como en Suiza. Algunos objetarán que las fábricas escalenses trabajan todo el año. Y en Suiza, ¿acaso no construyen relojes durante el verano? Es una ocupación típicamente invernal, hace que los hombres dedicados a la pesca no mueran de hambre durante el periodo de quietud profesional. Actualmente en La Escala existe más de media docena de fábricas dedicadas a la elaboración del pescado recogido durante la estación invernal.

EL PUERTO-REFUGIO
Uno de los grandes problemas de La Escala, desde muchos años pendiente de solución, es su puerto-refugio. Las autoridades escalenses han probado ya todos los medios a su alcance para aligerar las gestiones de su construcción.

Pero en vano. Lo más extraño del caso, es que el Ministerio de Obras Públicas en fecha de 8 de febrero de 1940 aprobó una solicitud enviada en diciembre de 1939 por la Junta del Pósito, con la aprobación del Ayuntamiento. El Excmo. señor Ministro encargado al jefe del Grupo de Puertos de Gerona que trazase el proyecto definitivo que remitido a su debido tiempo a Madrid, fué aprobado en diciembre del año 1940.

La necesidad de un puerto es bien patente.

Las embarcaciones tienen que dejarse en la playa y como que son tan numerosas no caben todas. Ello origina al regresar a puerto, grandes polémicas entre los patronos de que si ha llegado fulano o zutano antes. Total: se pierde mucho tiempo que unido al trabajo que de sí ya representa subir las barcas a la playa, resulta muy penoso. Además, hay otro asunto aun de mayor importancia.

Como decíamos, la varada de las embarcaciones se hace con mucha lentitud y ello en caso de tormenta produciría una espantosa catástrofe, pues como no podrían subirse todas al momento, la tempestad haría chocar unas contra otras quedando totalmente destruidas las naves, y por lo tanto arruinada la riqueza de La Escala.

La construcción de un puerto-refugio es desde luego de urgente necesidad para esta villa, pues a las razones antedichas debe añadirse que su construcción reportaría, entre otras muchas, la de obtener más producción de pesca y en consecuencia un gran aumento en la industria del salazón.

En estos días de fiesta mayor, los escalenses en más de una ocasión hablarán a sus invitados de su tan ansiado puerto. Entonces éstos les contestarán: «Cada año dicen el mateix». Cuál no sería la satisfacción de aquéllos si el próximo año pudieran decir: «Ja el tenim fet». Y cons e que no lo afirmamos sin ningún fundamento, pues en nuestra última visita a La Escala, una autoridad local nos aseguró que el próximo año 1948 empezarán las obras.

SALVADOR RABELL

Desde Torroella de Montgrí

Reseña de los actos de la Fiesta Mayor

Homenaje al malogrado artista Mascort

Niña atropellada y muerta por un carruaje

LAS FUNCIONES RELIGIOSAS. — Como primer acto de nuestra fiesta celebróse en la iglesia parroquial el solemne Oficio en honor del Santo Patrón titular de esta iglesia, el cual fué precedido con la bendición del baldaguino colocado en el altar mayor, bella obra de hierro forjado construida en los talleres Trill de Palafrugell. El Oficio, al que asistieron las autoridades, fué cantado por la masa coral del Centro de San Ginés, bajo la dirección del maestro Debau, interpretando la misa «Pontifical» de Perosi y el Credo de la misa «A la Virgen del Pilar», del propio señor Debau. Por la tarde se celebró la procesión, siendo portador de la bandera don José Vert, alcalde de ésta, acompañado de los señores capitán de la Guardia Civil y Juez de Paz.

HOMENAJE A MASOORT. — A las doce de la mañana, después del Oficio, fué descubierta la plaza que da el nombre del malogrado artista don José M. Mascort, a una plaza, pronunciando breves palabras enalteciendo la obra del homenajeado, el señor alcalde. Seguidamente, las autoridades se dirigieron a las Escuelas Nacionales donde fué inaugurada la exhibición anual de arte local y, en sala aparte, la exposición, en homenaje póstumo, al señor Mascort, de marinas, paisajes y bodegones debidos a su pincel.

Estas exposiciones han sido muy visitadas y en ellas se reparó un catálogo con el retrato del llorado artista y unas notas biográficas encabezadas con esta bella cuarteta original del presbítero señor F. Viver:

L'Art y la Fe Són un repic de festa, — purs ideats, resó d'un Paradís. — La Fe t'ha dut en alta Vida. En resta — l'art de ta obra com d'ivi somris.

BAILES, SARDANAS Y OI NES. — En un entoldado, en el salón Coll y en el salón Montgrí, se celebraron animados bailes, tarde y noche, sien-

do de etiqueta los del salón de Coll, en el que actuaron algunas parejas de bailes internacionales. En los cines Céntrico y Montgrí se proyectaron bellas programadas. Muy concurridas las sardanas en la plaza, en las que alternaron en su ejecución, cuatro primeras coblas.

CONCURSO DE SARDANIS TAS. — El día 27, en el campo de deportes, se efectuó un concurso de sardanistas organizado por la empresa «Mascurana» y patrocinado por el Ayuntamiento. Una imperiosa obligación nos privó de asistir a este acto y no habiéndonos sido facilitados los datos pedidos al jurado, no podemos dar detalles de las «collas» que obtuvieron los premios.

Y así terminó la fiesta mayor, acompañada con una nota trágica, de la que damos más abajo cuenta, y que conternó a toda la población.

LEGADO. — Don José María Mascort (E. P. D.), ha legado al Hospital de esta villa la cantidad de diez mil pesetas para la suscripción pro irrogen de San Ginés, m. l., y otra respetable suma a las conferencias de San Vicente de Paul para socorrer a los pobres. Cabe elogiar este bello gesto demostrativo de lo que el donante amaba a su Torroella. ¡Ojalá sirva de ejemplo a los buenos patriotas!

ACCIDENTE. — El primer día de la fiesta sucedió un trágico accidente que costó la vida a la niña de siete años, Mariana Capallé Bataller. En el momento en que acompañada de sus hermanos bajaba de los «caballitos», pasó un carruaje con la caballería desbocada, derribándola y pasándole una rueda por encima. La desgraciada niña fué llevada a casa del médico señor Jordana siendo inútiles los esfuerzos para salvarla, pues falleció a los pocos momentos.

Este lamentable suceso, conmovió a toda la población, como fué demostrado en el acto del sepelio al que asistió gran concurrencia, figurando sendas coronas y ramos ofrecidos de sus amiguitas de colegio. Que el Señor conceda resignación a su desconsolada familia. — Corresponsal.

Desde Ribas de Freser

Actos y festejos diversos

CARRERA PEDESTRE. — Se ha celebrado una disputada competición pedestre con varios inscritos adjudicándose la copa del Hotel Prats el corredor Jové, seguido de Romagosa y Rull. N. merced pública presenció esta carrera. Felicitamos a los organizadores señores Solá, Castells, Bonshoms y Clausell.

LA FIESTA MAYOR DE MONTAGUT. — Esta Bañera celebró su típica fiesta mayor el domingo día 24 con diversos actos que en aquel pintoresco lugar de verano tuvieron adecuado marco. Por la mañana, solemne Misa de Comunión y Oficio en la ca-

pillera del Remedio, juegos de cucaña, sardanas y por la noche el acostumbrado baile de colla, todo a cargo de una renombrada orquesta.

Fueron muchos los visitantes que acudieron a presenciar las fiestas.

TEATRALES. — En la villa local de Planell, un elenco de jóvenes representó el sainete «El Reclut», cosechando nutridos aplausos.

Asimismo en nuestra villa, un distinguido grupo de veranunates representó el día 29, la comedia «Un marido a precio fijo», distinguiéndose en la interpretación las señoritas Sauret, Torales, Hernández y Roca y los jóvenes Bassols, Roca, Lloret y Fontreda. La recaudación se remitió íntegra a nuesro benemérito Hospital. Felicitamos a la selecta colonia veraniega por su acierto. — Corresponsal.

LAS FABRICAS DEL SALAZON

En algunas poblaciones cos-

PROGRAMA OFICIAL

Día 2. — A las 11: Oficio solemne con acompañamiento de orquesta.

A las 12: Sardanas por dos renombradas coblas.

A las 17: En el Campa de Miramar, emocionante partido de futbol entre el Gerona C. de F. (III División Nacional) y C. D. La Escala (fuertemente reforzado).

A las 18:30: Extraordinaria actuación de sardanas.

A las 20: Grandioso baile.

A las 22:30: Audición de sardanas.

A las 23:30: Espéctico baile en el entoldado.

Día 3: A las 11: Oficio solemne acompañado de orquesta.

A las 12: Sardanas.

A las 17: Partido de futbol en el campo de Miramar entre el C. F. Palafrugell (I Liga Catalana) y C. D. La Escala (reforzado).

A las 18:30: Sardanas.

A las 20: Magnífico baile.

A las 22: Sardanas.

A las 23: Baile.

Días 4 y 5: Sardanas y bailes a las mismas horas del día anterior, por dos notables coblas orquestas.

Todos los bailes se celebrarán en el magnífico entoldado levantado a tal efecto, este programa comprende la ejecución de más de cien sardanas. Pruebas náuticas. Grandes regatas a vela. Concursos de natación con magníficos premios.

Fiesta Mayor de La Escala

1947

Días 2 y 3 septiembre. Bailes en el entoldado por LA PRINCIPAL DE LA BISBAL y LA CARAVANA Y sardanas por las mismas y LA PRINCIPAL DE LA ESCALA

Días 4 y 5, bailes y sardanas por LA PRINCIPAL DE LA BISBAL y PRINCIPAL DE LA ESCALA

TRANSPORTES ANDREU

AGENCIA EN GERONA

Transportes VIDAL-FABREGA

Teléfono 10. LA ESCALA

HIJO de J. CALLOL SERRATS

SALAZONES

C. Caidos, 32. LA ESCALA Teléfono 7

CASA Callol Callol

Concesionario provincial de las exquisitas bebidas carbónicas

NARANJADA «D», LIMONADA «D», REFRESO DE PIÑA «D»

Teléfono 14. LA ESCALA

FABRICA DE SALAZONES

José Suñé

Especialidad en anchoas en salmuera

Calidad garantizada

Teléf. 5. LA ESCALA

Moderno CAFE BOFILL

Paseo Luis Albert

LA ESCALA

Vda. de PEDRO FAMADÓ

Taller mecánico

José Antonio, 18. Teléf. 15

LA ESCALA

TRANSPORTES N. ESTEVA

Servicio diario desde ROSAS, LA ESCALA, LA BISBAL, GERONA y BARCELONA

Teléfono 15. LA ESCALA

Restaurante Casa Nieves

DE J. BALLESTER

Caidos, 27. Teléfono 28. LA ESCALA

FABRICA DE GENEROS DE PUNTO JAIME SUREDA TAXIS

Medias «SPORT». «EMPORIUM». Marcas registradas

Calle Enrique Serra, 19. Teléfono 9. LA ESCALA

CINESUREDA (LA ESCALA)

Fiesta Mayor de 1947. Días 2, 3, 4 y 5 de septiembre.

PELICULAS QUE PASARA ESTE SALON

GRAN VALS — SUDAN (teñicolor) — REVUELTA EN LA INDIA (teñicolor) — OASABLANCA (teñicolor)

LA SOLTERONA



DIRECCION Y ADMINISTRACION:
Primo de Rivera, 6, principal.
Teléfonos 2042 y 1882

REDACCION Y TALLERES:
Calle Figuerola, 43. Teléf. 1882

Culberbson en Bilbao



Bilbao, 1.—El Encargado de Negocios de los Estados Unidos en España, Mr. Culbertson, ha llegado para visitar varias fábricas.

Las Autoridades le obsequiarán esta noche con una cena.



Norteamérica pide a la Gran Bretaña que no retire sus tropas del país griego

Washington, 1 (urgente).—Los Estados Unidos han pedido a la Gran Bretaña que demore indefinidamente la retirada de las tropas británicas en Grecia, según se anuncia en los círculos diplomáticos autorizados de esta capital.—Efe.

CAMPAÑA ANTICOMUNISTA

Nueva York, 1.—La Legión

TRABAJADOR SIDEROMETA LURGICO.—Tu Mutualidad de Previsión Social te concede Subsidio de Enfermedad crónica, Premios de Nupcialidad y de Natalidad, Pensión de Jubilación y Subsidios de Viudedad y Orfandad. Esos beneficios han sido logrados gracias a la política social de nuestro Caudillo, cuyas consignas viene cumpliendo el ministro de Trabajo.

Truman llega a Río de Janeiro



Washington, 1.—En uno de sus aviones particulares el presidente Truman ha llegado a las 6'45 (hora española) a Río de Janeiro, informa la Agencia United Press.—Efe.

S. E. el Jefe del Estado sale de San Sebastián

(Viene de 1.ª pág.)

en cuyas escalinatas le esperaban las Corporaciones provincial y municipal, el entusiasmo del gentío fué indescriptible. La plaza aparecía totalmente ocupada de públi-

GOBIERNO SOVIETICO FORMADO POR LOS GUERRILLEROS GRIEGOS

Londres, 1.—La Agencia Exchange Telegraph, en un despacho enviado desde Atenas, informa que, según unas octavillas lanzadas por los comunistas, ya se ha formado el Gobierno de los guerrilleros.

Añade que una circular recibida por las autoridades de Larisa declara la formación del nuevo Gobierno, que no será oficialmente anunciada hasta «después de la llegada de las tropas norteamericanas a Grecia.»

En dicha circular se dice que en la lista de ese Gobierno figuran Niko Zaccariades, como presidente; Miltiade Horphyroyesin, ministro de Relaciones Exteriores; George Ysannides, ministro del Interior, y el jefe guerrillero Markos Vafiades, como ministro de la Guerra.

Zaccariades es el dirigente del partido comunista griego más destacado.—Efe.

co así como los balcones y tejados y calles adyacentes.

Entre la multitud figuraban alcaldes de todos los pueblos, así como las juntas administrativas de todos los Consejos y nutridísimas representaciones provinciales que eran portadoras de pancartas con frases de adhesión y bienvenida a Generalísimo. Las bandas de Oyón, Labastida y Elcego, intervinieron interpretando marchas militares y el Himno Nacional. Al hacer su aparición el Jefe del Estado, las ovaciones, vítores y aclamaciones se sucedieron ininterrumpidamente. La plaza a través a pie, acompañado de su esposa e hija, autoridades y representaciones.

Antes de iniciarse el acto de la entrega de la Medalla al Caudillo, y debido a las enormes ovaciones, el Jefe del Estado se vió obligado a salir al balcón del Ayuntamiento, saludando emocionado. Seguidamente entró en el salón de sesiones, tomando asiento y teniendo a su derecha al alcalde de Vitoria, señor Saracho, y a su izquierda al ministro de la Gobernación, don Blas Pérez. En otros lugares preferentes se situaron la esposa e hija del Generalísimo y demás autoridades.

Se inició el acto con la lectura del acta del acuerdo adoptado por el Municipio de concederle la primera medalla de Francisco de Vitoria. A continuación el alcalde pronunció un discurso que fué escuchado por el público que llenaba la plaza de España, por medio de altavoces colocados por Radio Nacional.

El Caudillo pronunció también un discurso que fué interrumpido en varias ocasiones por la muchedumbre con aplausos y recibió al final una clamorosa salva de aplausos. Muy emocionado tuvo que someterse repetidas veces al balcón principal para corresponder a las continuas demostraciones de entusiasmo de la multitud, que agitaba pañuelos y pancartas.

A continuación el Jefe del Estado se dirigió a la Escuela de Artes y Oficios. Inmediatamente se procedió a la inauguración de obras maestras de la Organización Católica de Ayuda Universitaria. Después de visitar las salas de exposición, de las que hizo grandes elogios, pasó a escuchar las canciones regionales que se dedicaron la Escolanía de tipos de Música. Entre las obras interpretadas figuraba una plagaría al Caudillo con música del maestro Tellería. El Generalísimo felicitó al director de esta masa coral.

Más tarde asistió a un vino de honor servido en la misma Escuela, después del cual, a las seis y cuarto de la tarde salió con dirección a Burgos acompañado del ministro de la Gobernación y del capitán general de la VI Región teniente general Yagüe.—Cifra.

EN BURGOS

Burgos, 1.—A las 8'20 de la tarde ha llegado a esta ciudad S. E. el Jefe del Estado, acompañado de su esposa e hija, así como de los jefes

de us Casas Civil y Militar y demás personalidades de su séquito. Desde mucho antes de su llegada, no obstante la inclemencia de la tarde, fría y lluviosa, a lo largo de las calles de la Victoria, del Espolón y Paso de la Isla esperaba su llegada a pie firme toda la población de Burgos y se arracimaba de manera inverosímil en los jardines que circundan el palacio residencial del Caudillo.

A las 9'45, con disparos de cohetes y bombas reales, dieron a conocer que el Caudillo entraba en la capital. Inmediatamente el público empezó a acamarse con frenéticas ovaciones que no cesaron durante todo su trayecto por las indicadas vías hasta su residencia, donde, desde muy temprano, habían comenzado a llegar las autoridades locales y representaciones de las fuerzas vivas de la ciudad, en espera de cumplimentar a S. E. el Jefe del Estado.—Cifra.

Apertura de curso en la Universidad Iberoamericana de La Rábida Presidió el Sr. Ortiz Muñoz

Huelva, 1.—Se ha celebrado la apertura de curso de la Universidad Hispanoamericana de La Rábida.

Presidió el acto el Subsecretario de Educación Popular, que ostentaba la representación del Ministro, señor Ortiz Muñoz.

De Sevilla llegaron al Monasterio el general Gobernador militar, señor Martín Prats, en representación del Capitán general de la Región; Rector de la Universidad, señor Mota Salado; Alcalde accidental; Director del Archivo de Indias, etcétera.



La representación de Huelva estaba presidida por el Gobernador civil y figuraban en ella el presidente de la Diputación y de la Sociedad Colombina, Alcalde, Arcipreste, Delegado de Hacienda, Director y Profesores del Instituto y Autoridades.

En una capilla del Monasterio se dijo una misa del Espíritu Santo, oficiada por el Prior de los Franciscanos, y seguidamente se verificó la apertura de curso, iniciada con una lección del señor Barmúdez Plata, Director del Archivo de Indias, sobre «Hernán Cortés y su tiempo», tema general que ha de presidir estos cursos de la Universidad Hispanoamericana.

El Rector de la Universidad de Sevilla pronunció a continuación un discurso pidiendo de relieve la necesidad de que la amistad hispanoamericana se afiance a través de estos centros de cultura en los que el Caudillo tiene puestas sus mejores esperanzas.

Poco después, las autoridades e invitados marcharon al nuevo edificio de la Residencia de estudiantes hispanoamericanos.—Cifra.

Sucesos

92 muertos en el incendio de un cine

París, 1.—El número de muertos por el incendio del cine «Le Select», de Rueil, en los alrededores de París, es de 92. Ha sido detenido el dueño del establecimiento por infracción de las regulaciones para caso de incendio.

La mitad de las víctimas identificadas son muchachos de menos de veinte años de edad.

Se añade que otras treinta personas han resultado gravemente heridas y treinta más leves.

El incendio se produjo en dicho cine cuando éste se encontraba totalmente ocupado por unas seiscientas personas que presenciaban la proyección de una película francesa. Comenzó el siniestro en la cabina. Los espectadores que se encontraban en el anfiteatro no pudieron salir por la escalera que era muy estrecha.—Efe.

DATOS OFICIALES

París, 1.—Ochenta y siete muertos, treinta y seis heridos graves y ciento treinta leves hay que lamentar en el incendio del Cinema de Rueil, según se anuncia oficialmente.

Han podido ser identificados sesenta y seis cadáveres.—Efe.

VARIOS MUERTOS POR UN EXPLOSIVO

Vitoria, 1.—Cuando cuatro gitanos recogían espoletas para vender como chatarra en el campo de tiro sito en Araca, en las inmediaciones de esta capital, hizo explosión uno de los artefactos que alcanzó a los cuatro individuos.

Dos de ellos, llamados Francisco Cortés y Jorge Amaya, resultaron muertos. Otro, llamado Jacinto Pérez, fué conducido al hospital, donde se le amputaron los dos brazos, falleciendo poco después. El otro resultó con heridas menos graves y quedó hospitalizado.

Las elecciones en Hungría Se han desarrollado con grandes irregularidades

Varios ministros amenazan dimitir

Budapest, 1.—Según cifras oficiales, de 12.638 votos escrutados en la capital y sus cercanías, los comunistas tienen 3.273; el partido de la Independencia (derechista) 2.377; el democrático popular (derechista), 2.633; el socialdemócrata, 1.779; e de pequeños terratenientes, 1.100; el independiente democrático (derechista), 77.

Los partidos gubernamentales son el comunista, el nacional campesino, el socialdemócrata y el de pequeños terratenientes. Este tenía mayoría en el disuelto parlamento, pero se ha visto disgregado por

las depuraciones impuestas, que le han privado de todos los dirigentes tachados de reaccionarios y de grandísima parte de sus huestes.—Efe.

DENUNCIAS CONTRA LOS COMUNISTAS

Londres, 1.—Los representantes oficiales de los tres principales partidos que ante las urnas se oponen a los comunistas — socialdemócratas, pequeños terratenientes y el de la independencia húngara, único de los tres que no forma en el Gobierno— denuncian que los comunistas han organizado en todo el país la multiplicación fraudulenta de la emisión del sufragio. En las oficinas centrales del partido comunista contestan a la acusación afirmando que los socialdemócratas y pequeños terratenientes están haciendo lo mismo precisamente.

En el pueblo agrícola de Azentendorf, los socialdemócratas informaron a los corresponsales extranjeros —que, al parecer, han gozado completa libertad de movimientos— que 300 perrones procedentes de Budapest llegaron en una caravana automovilística y votaron, haciéndose pasar por transeúntes.

Los socialdemócratas de la localidad adivinaron la existencia de un fraude, e hicieron seguir a la caravana, observando que los 300 transeúntes lo fueron otra vez en otras cuatro localidades, votando así cada uno de ellos por lo menos cinco veces. Los mismos informadores declararon que cinco individuos que habían sido detenidos por la policía local por comisión de fraudes electorales fueron puestos en libertad poco después por la policía del Estado, toda ella en manos de los comunistas.

AMENAZA DE MINISTROS

Budapest, 1.—Todos los ministros socialdemócratas del Gobierno de coalición húngara han amenazado con la dimisión como protesta contra supuestas irregularidades cometidas en las elecciones del domingo.—Efe.

Tormentas dañinas

Paén, 1.—Sobre el pueblo de Pegalajar ha descargado una fortísima tormenta, con enorme cantidad de pedrisco, que ha destruido por completo las cosechas de viñedo, maíz, hortalizas y demás. Las pérdidas se calculan en unos cinco millones. El pueblo está consternado y las Autoridades se han reunido para pedir auxilio al Gobierno.—Cifra.

EN EL ESCORIAL

San Lorenzo de El Escorial, 1.—A la una de la tarde ha descargado sobre esta población una violentísima tormenta de agua y granizo, que ha causado inundaciones y deterioros en las calles y viviendas.

EL CHISTE DEL DIA por Tet



ENTRE CANIBALES
El «Papá».—Ahí va la mano que me pide, ¡y que le ciento bien!

EL TRATADO TURCOYANQUI

Angora, 1.—La Asamblea Nacional turca ha aprobado por unanimidad la ratificación del tratado turco-norteamericano acerca de la ayuda a Turquía.

EL EQUIPAJE DE «MANOLETE»

Córdoba, 1.—Entre el equipaje que trajo la cuadrilla de «Manolete» figura el traje de luces que vistió el torero en la trágica tarde.

Las dos orejas y el rabo del toro «Islero» están en poder de un industrial de esta plaza, que los entregará a los familiares del diestro.—Cifra.

ENTRE BOBOS ANDA EL JUEGO

París, 1.—El grupo político «España combatiente», que dirige Negrín, ha facilitado una nota a la Prensa en la que ataca al Gobierno de Albornoz por estar constituido exclusivamente de elementos moderados, aunque no obstaculizará sus actividades mientras que se oponga a Prieto.—Efe.

OBRAERO de la Construcción.

Exige y comprueba el pago metódico de tus cuotas al Montepío por la Empresa a que perteneces. Recuerda que el Montepío es el medio que cubrirá los riesgos de un posible mañana azaroso; te prodigará una atención digna y, en caso de fallecimiento, velará por el bienestar de tus deudos.